Autores

DUCATEZ VINCENT

vincentducatez@hotmail.com

Actualmente es investigador con PhD. El cual recibió con la aprobación de la Tesis "Arquitectura radical de los años 60" bajo la dirección de Jean-Louis Cohen. Ha sido también presidente de la AAI y actualmente es miembro honorario. Ha impartido docencia en la escuela de arquitectura del Colegio Universitario de Dublín y actualmente lo hace en la escuela de la arquitectura, Marne-la-Vallée, en Francia.

CEBALLOS RAMOS OLGA LUCÍA

olga.ceballos@javeriana.edu.co

Arquitecta y Magíster en Urbanismo de la Universidad Nacional de Colombia. Actualmente es directora Instituto Javeriano de Vivienda y Urbanismo de la Facultad de Arquitectura y Diseño de la Pontificia Universidad Javeriana, donde se ha desempeñado como coinvestigadora en varios estudios. Ha sido jefe de la regional centro del DAPD en Bogotá y jefa de la Unidad de Planeación Física de la Universidad Nacional de Colombia. Ha sido docente de la maestría en planeación urbana y regional y en las carreras de arquitectura de la Pontificia Universidad Javeriana.

TALAVERA DÁVILA HENRY VALDEMAR

hvtalaverad@unal.edu.co

Arquitecto Universidad Nacional San Agustín de Arequipa, Perú. Magíster en Gestión Urbana, Universidad Piloto de Colombia en convenio con Ecole Nationale Des Ponts et Chaussees, París. Profesor de la Escuela de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad Nacional de Colombia y del Departamento de Arquitectura de la Pontificia Universidad Javeriana. Su trabajo se centra en el perfil profesional de arquitecto urbanista en las áreas de: énfasis en dirección de operaciones urbanas y planes de ordenamiento; experiencia en desarrollo de proyectos urbanos; especialista en diseño urbano yarquitectónico; línea de investigación: mutaciones urbanas y arquitectura metropolitana.

PUELLO BEDOYA MAURICIO

mauriciopuellobedoya@yahoo.es

Arquitecto con estudios superiores en Urbanismo y Ordenamiento Territorial. Experiencia práctica y de políticas públicas en ordenamiento territorial y gestión de atributos urbanos y territoriales estratégicos; elaboración y gestión de programas habitacionales en torno a procesos de participación comunitaria. Actividades académicas de docencia, extensión e investigación a lo largo de 10 en

varias universidades de la ciudad y en Barcelona, España en el marco del desarrollo de estudios doctorales. En los últimos años, y actualmente, en función del desarrollo de estudios doctorales realiza proyectos y actividades académicas en torno a problemáticas de planeación y ordenamiento regional, relacionadas con la escala ciudadregión, las redes urbanas nacionales, los modelos agropolitanos (Acrópolis) y procesos de ordenamiento territorial y ambiental de fronteras nacionales y territorios indígenas, con proyección sobre los países de la Comunidad Andina de Naciones.

IRACHETA CENECORTA ALFONSO XAVIER axic@cmq.edu.mx

Arquitecto por la Universidad Autónoma del Estado de México; Maestro en Planeación Urbana, por la Universidad de Edimburgo, Escocia; Doctor en Estudios Regionales por la Universidad de Varsovia, Polonia; se especializó en Planificación Regional del Desarrollo en Buenos Aires, Argentina,; en Administración Metropolitana en Rio de Janeiro, Brasil en la Fundación Getulio Vargas, y en Medio Ambiente y Desarrollo en México. Ha editado y coeditado nueve libros. Ha publicado del orden de 40 trabajos como capítulos de libro y artículos en revistas, ha actuado como ponente en aproximadamente 280 eventos en todo México 20 países. Fundó la Maestría en Planeación Metropolitana en la UAM-Azcapotzalco (1986); fue Director Fundador de la Escuela de Planeación Urbana y Regional (hoy facultad) de la UAEM (1986-1988). Fue Director General de Planeación del Gobierno del Estado de México (1993-1998). Fue Presidente de El Colegio Mexiquense (1998-2002). Fue coordinador fundador de la Oficina para México de UN-Hábitat (2003-2004). Actualmente se Coordinador desempeña como del Interdisciplinario de Estudios Urbanos y Ambientales (PROURBA) de El Colegio Mexiquense; mantiene sus labores de consultoría en temas de planeación y desarrollo: Miembro Fundador de la Interinstitucional sobre Áreas Metropolitanas de Europa y América Latina (RIDEAL), Coordinador Nacional de la Red Mexicana de Ciudades Hacia la Sustentabilidad (RMCS). Es Consultor de los tres ámbitos de Gobierno, y a nivel internacional en temas sobre suelo, vivienda, planeación territorial y metropolización, principalmente, y es Investigador Nacional Nivel II del Sistema Nacional de Investigadores (SNI).

TORRES TOVAR CARLOS ALBERTO

catorrest@unal.edu.co

Arquitecto con Intensificación en Estudios Urbanos (1988) y Magíster en Urbanismo de la Universidad Nacional de Colombia (1993). Cursa actualmente estudios de Doctorado en Urbanismo en la Universidad Central de Venezuela (desde 2003) y en Arquitectura y Ciudad en la Universidad de Valladolid (desde 2004). Ha sido Director del Departamento de Urbanismo, Decano y Vicedecano

Académico en la Facultad de Artes, y Director Nacional de Bienestar Universitario en la Universidad Nacional de Colombia. Profesor Asociado Facultad de Artes. Escuela de Arquitectura y Urbanismo Universidad Nacional de Colombia.

Coautor de los libros: Espacios urbanos no con-sentidos. Legalidad e ilegalidad en la producción de ciudad. Colombia y Brasil; Arte en los noventa: Arquitectura y Urbanismo; Urbanismos No. I. Cambios o Permanencias?; Habitabilidad y Medio Ambiente; Aproximaciones a la vitalidad universitaria; Espacio y Territorio. Razón, pasión e imaginarios; La recomposición de la ciudad informal; La imagen de la ciudad en las artes y en los medios; La ciudad: hábitat de diversidad y complejidad. Fundador y Editor de la Revista BITACORA Urbano Territorial.

Las problemáticas y proyecciones de investigación son sobre la construcción de técnicas y métodos adecuados para abordar problemas de investigación en el contexto físico-espacial, en los diferentes niveles de la planeación, del ordenamiento urbano y territorial y de los proyectos de intervención y gestión urbana, territorial y del hábitat.

MILLÁN DAVID

damillan@mixmail.com

Arquitecto. Master en Política Territorial y Urbanística de la Universidad Carlos III de Madrid. Estudios de maestría en Investigación, gestión y desarrollo local en la Universidad Complutense de Madrid. Diploma de Estudios Avanzados en Arquitectura de la Universidad Politécnica de Valencia. Ex - Gerente de la Empresa Municipal de Renovación Urbana -EMRU- de Cali. Docente de las universidades del Valle y Javeriana y miembro del Colectivo Urbano-Regional, un espacio para la creatividad y la democracia.

PEÑA BARRERA CARLOS ROBERTO

cartolome@hotmail.com

Ingeniero Catastral y Geodesta. Avaluador RNA. Urbanos, Rurales, Catastrales, Plusvalías. Investigador de Urbanismo y Planeación

ARTEAGA ARREDONDO ISABEL

icarteaga@yahoo.es

Arquitecta, Universidad Nacional de Colombia (1992). Magíster en Urbanismo Universidad Nacional de Colombia (1996). D.E.A en Urbanismo y Ordenación del Territorio de la Universidad Politécnica de Cataluña (2001). Tesis Doctoral (en elaboración) "En el territorio de la ciudad marginal. Estrategias para la recualificación de la periferia urbana." Profesora Asistente Departamento Arquitectura Universidad de los Andes. Su experiencia profesional se centra en la investigación y la docencia en temas Urbanos, enfocados en el análisis urbano y territorial, y la proyectación urbanística. También ha participado en la formulación de planes y proyectos urbanos en Bogotá y Barcelona, como también en la gestión de programas institucionales sobre patrimonio urbano y planeamiento regional.

GONZÁLEZ CÁRDENAS MARÍA MARGARITA

mariagon@uniandes.edu.co

Recibió el Diplome d'ètudes Approfondies, Projet architectural et urbain, theories et dispositifs, Ecole d'architecture de Paris-Belleville, Université de Paris VIII, en el año 2004; Posgrado en Crítica Proyectual de Arquitectura, Escuela Técnica de Arquitectura de Barcelona, Universidad Politécnica de Arquitecta, Universidad de los Andes. Profesora de Cátedra, Universidad de los Andes, desde 2001; profesora temporal Universidad Nacional desde 2005. Hace parte del Grupo Construcción de lo Público, reconocido por Colciencias en el 2005, en el que actualmente adelanta una investigación sobre el Análisis Urbano. Ha participado en varios proyectos editoriales, como editora y articulista.

CORTÉS DÍAZ MARCO ERNESTO

mecortesd@unal.edu.co

Arquitecto Universidad Nacional de Colombia, 1980. Especialización, en vivienda de la Fundación Rafael Leoz, Madrid, España. 1984. Maestría en urbanismo Universidad Nacional. 1999 – 2002. Docente: en cursos sobre Taller, historia, teoría y vivienda en las Universidades: Nacional de Colombia, Salle, Católica, América y Andes. Práctica profesional: en los campos del diseño arquitectónico y urbano, urbanismo, el diseño paisajístico, la vivienda de interés social, edificios institucionales y la renovación urbana. Trabajos de Investigación: "La anexión de los seis municipios vecinos a Bogotá en 1954", como tesis de grado para optar el titulo de Magíster en Urbanismo de la Universidad Nacional de Colombia. Reconocimientos: Mención en la XII Bienal Colombiana de Arquitectura 1.988-89 Edificio Serranilla, vivienda multifamiliar, San Andrés islas. (Con el arquitecto Alonso Peñaranda). Mención de Honor, Bienal de Arquitectura de Quito 2002, por el provecto "El Corozo". (Con el Arquitecto Luis Figue). Selección del Proyecto Arquitectónico:" Centro de Gestión Comercial y teleinformática - SENA". 1994 - 2002. Para la Exposición "Arquitectura en Colombia y el sentido de lugar", Sociedad Colombiana de Arquitectos, 2004. Noviembre 2004). (Con el Arquitecto Luis Figue).

SUÁREZ PRIETO IVÁN RAMÓN

irsuarezp@unal.edu.co

Arquitecto, Universidad Nacional de Colômbia. Magíster en Urbanismo de la misma universidad y actualmente profesor e la Escuela de Arquitectura y Urbanismo de la Facultad de Artes.

ROJAS H. CAROLINA

Estudiante del Pregrado de Arquitectura en la Línea de Profundización de Arquitectura y Ciudad. Universidad Nacional de Colombia. Sede Manizales

JIMÉNEZ TABARES FREDY ARMANDO Y VILLA SÁNCHEZ JUAN PABLO

Estudiantes del Pregrado de Arquitectura en la Línea de Profundización de Arquitectura y Ciudad. Universidad Nacional de Colombia. Sede Manizales

BUSTOS SANDRA

sandrabustos@hotmail.com spbustosg@unal.edu.co

Maestra en Artes Plásticas, Universidad Nacional de Colombia; Magíster en Historia y Teoría del Arte y la Arquitectura, Universidad Nacional de Colombia. Autora de varias publicaciones sobre estética. También ha incursionado en el campo literario, en el género de cuento, igualmente ha escrito guiones para cine. Su trabajo investigativo reciente gira en torno al estudio de la ciudad, en el que aborda diferentes temas urbanos. En la actualidad alterna sus actividades con el trabajo editorial, ha apoyado y gestionado numerosas publicaciones.